

# el canal.

MARÍTIMO Y LOGÍSTICO

**La misión online nos  
permitirá hacer llegar la voz  
de los agentes de aduanas a  
otros colectivos logísticos de  
España y Latinoamérica**

## Antonio Llobet

Presidente del Colegio Oficial de Agentes de Aduanas y Representantes Aduaneros de Barcelona  
Presidente del Consejo General de Colegios de Agentes de Aduanas de España

30 octubre, 2020

**Sin duda alguna, compartir experiencias con los profesionales de aduanas de Colombia, tanto de la Administración pública como de las empresas privadas, nos servirá para conocer de primera mano los cambios en las regulaciones aduaneras que nos atañen. Conocerlas mejor nos permitirá imprimir una mayor agilidad en las operaciones comerciales, una vez estas se empiecen a recuperar**

Este año, la misión empresarial que el Port de Barcelona viene organizando desde hace más de 20 años va a tener un formato diferente debido a las restricciones de movilidad internacional que ha generado el Covid-19.

Se trata de un formato innovador, porque va a ser una misión virtual, digital y online, además de contar con una parte presencial que se llevará a cabo en el WTC del puerto de Barcelona.

El Port Summit Trade Mission Colombia 2020 reunirá de nuevo a las comunidades logísticas de Colombia y de Barcelona, y daremos continuidad a la misión empresarial que hicimos en octubre del 2013 en Bogotá y Cartagena de Indias.

En este nuevo encuentro, los agentes de aduanas de Barcelona volveremos a protagonizar el panel técnico de aduanas. Será el jueves 5 de noviembre y, bajo lema "Soluciones que han llegado para quedarse" que volveremos a intercambiar experiencias en el ámbito de las aduanas y ahondaremos en cómo podemos agilizar los procedimientos aduaneros en los intercambios comerciales entre Colombia y Catalunya.

Como viene siendo habitual en las misiones empresariales que ha organizado el Port de Barcelona, en el seminario de aduanas estaremos, por la parte catalana, Josep Carles Llagostera, administrador de la Aduana de Barcelona, y un servidor, como presidente del [Colegio de](#)

## Agentes de Aduanas y Representantes Aduaneros de Barcelona.

Por la parte colombiana, tendremos el honor de compartir la mesa virtual con José Andrés Romero Tarazona, director general de DIAN – Aduanas de Colombia y un representante de ASAPRA, la Asociación Internacional de Agentes Profesionales de Aduana.

Sin duda alguna, compartir experiencias con los profesionales de aduanas de Colombia, tanto de la Administración pública como de las empresas privadas, nos servirá para conocer de primera mano los cambios en las regulaciones aduaneras que nos atañen.

Conocerlas mejor nos permitirá imprimir una mayor agilidad en las operaciones comerciales, una vez estas se empiecen a recuperar.

**Desde el Colegio de Agentes de Aduanas de Barcelona hemos estrechado relaciones con nuestros colegas de la Federación Colombiana de Agentes Logísticos en Comercio Internacional (FITAC), una entidad que trabaja en pro del comercio exterior colombiano con la que ya firmamos un convenio de colaboración en el 2013, en el marco de la misión empresarial organizada por el Port de Barcelona**

Obviando los efectos negativos que la pandemia del coronavirus ha tenido en el comercio internacional, el intercambio de mercancías entre Europa y Colombia tuvo en el 2019 un buen comportamiento y, aunque las exportaciones colombianas a Europa retrocedieron un 5,8%, las exportaciones europeas a Colombia crecieron un 7,2%.

En el contexto europeo, cabe resaltar que España es el país que recibe el mayor volumen de las exportaciones colombianas (combustibles y minerales, principalmente) y el tercer país europeo que más exporta a Colombia (maquinaria y productos farmacéuticos, sobre todo), sólo por detrás de Alemania y Francia.

Buena parte de estas mercancías entran y salen por el puerto de Barcelona y mantienen un comportamiento ascendente, tal y como lo demuestran las estadísticas de tráfico. En el 2019, el enclave catalán movió un 8,3% más de mercancías con Colombia, creciendo un 10% las exportaciones al país latinoamericano y un 32% las importaciones de esa procedencia.

Son datos alentadores que nos llevan a pensar que, cuando todo vuelva a la “nueva normalidad”, tendremos que estar preparados para hacer frente a nuevos riesgos e incertidumbres, que seguro que vendrán. Y la manera de poder hacerlo será disponer de unos sistemas de gestión ágiles y robustos en consonancia con las aduanas de todo el mundo.

La suma de esfuerzos entre las administraciones públicas aduaneras y los agentes de aduanas privados tienen que ser la base sobre la que tejer unas cadenas logísticas fiables y unos intercambios comerciales seguros.

Y para combatir o impedir las irregularidades comerciales y los fraudes aduaneros podemos apoyarnos en nuevas tecnologías seguras como la blockchain o la digitalización de procedimientos.

Por lo tanto, está en nuestras manos desarrollar buenas prácticas, mejorar nuestras capacidades y gestionar mejor la información, y todo ello es lo que venimos haciendo con nuestros homólogos colombianos desde hace casi una década.

Es así como, a lo largo de los últimos años, desde el Colegio de Agentes de Aduanas de Barcelona hemos estrechado relaciones con nuestros colegas de la Federación Colombiana de Agentes Logísticos en Comercio Internacional (FITAC), una entidad que trabaja en pro del comercio exterior colombiano con la que ya firmamos un convenio de colaboración en el 2013, en el marco de la misión empresarial organizada por el Port de Barcelona.

Este acuerdo nos ha permitido fortalecer la cooperación entre las dos organizaciones, así como promover y facilitar las relaciones comerciales entre Catalunya y Colombia, ya que hemos venido intercambiando información sobre las normas y reglamentos relacionados con el transporte internacional y los trámites aduaneros de cada país.

También con la Asociación Internacional de Agentes Profesionales de Aduanas (ASAPRA) mantenemos unas relaciones intensas y constantes. Sin ir más lejos, en el mes de febrero de este año, los miembros de la Asamblea de esta organización decidieron confiarme la vicepresidencia del área europea de ASAPRA.

Esto es una muestra de la confianza mutua y de la intensa colaboración que venimos manteniendo para cumplir con nuestros objetivos que son, al fin y al cabo, los de optimizar los criterios que tiendan a la simplificación y el perfeccionamiento de los procesos aduaneros, para servir como punto de apoyo y de fomento del comercio internacional, que está íntimamente ligado al desarrollo económico y social de los países.

Como reza el lema del panel técnico de aduanas del Port Summit Misión Empresarial Colombia 2020, si las soluciones han llegado para quedarse, la amplia y ardua labor de los agentes de aduanas de Barcelona y de Colombia, también.

Nuestra función seguirá siendo la de tejer relaciones comerciales y, en esta ocasión, aprovecharemos la palanca digital para hacer llegar la voz y la opinión de los agentes de aduanas a muchos otros colectivos del ámbito logístico de España y de toda Latinoamérica.